

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquilas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLON

Oñcinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

“La Provincia,”

es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

El ministro de Estado, Sr. Allendesalazar, ha hecho las siguientes declaraciones referentes á la cuestión marroquí.

Ocupándose de la proclamación de Muley Hafid, ha dicho que nada grave puede sobrevenir á España en esta cuestión, y que si el nuevo sultán se sobrepusiese á Abd-el-Aziz, el porvenir sería el encargado de decir lo que fuere necesario hacer.

Al sultán vencedor—ha añadido— sea quien fuere, se le exigirá que cumpliera el Tratado de Algeciras, y que respetara y asegurase la propiedad de los europeos residentes en Marruecos.

Ha agregado el Sr. Allendesalazar que España y Francia gestionan del Maghzen el cumplimiento de lo acordado en el Tratado de Algeciras en beneficio no solo de los naturales de ambos países, sino de todos los europeos.

Ha añadido que nuestro representante, Sr. Llavera, solo se ocupa ahora en Tangor de los asuntos que competen á España.

«Preciso—ha dicho—observar de cerca el resultado de la lucha entre los moros de las lánbitas próximas á Mchilla, al objeto de tomar medidas cuando las circunstancias lo exijan.»

Ha dicho también que á ningún gobierno de España se le ha ocurrido acoger la protesta del Maghzen contra las pretensiones de España, y que según algunos periódicos es contraria al espíritu del tratado de Algeciras.

«El deber nuestro—ha continuado diciendo el señor ministro—es procurar que los periódicos no extravíen la opinión pública, insertando noticias sospechosas, aunque reconozco que esto es una labor difícil, ya que no podemos á diario rectificarlas como desearíamos.»

Hoy hace años

23 de enero de 1826.

Bendición del Galiao

La defensa de esta importantísima población peruana, bien puede emular á las de Calahorra, Sagunto y Numancia en la antigüedad, y á las de Zaragoza y Gerona en la pasada centuria.

Perdido el Perú y atacado por mar y tierra por las tropas de este país, resistió su guarnición bizarramente durante dos años, rechazando cuantas intimaciones se le hicieron, sufriendo los horrores de un continuo bombardeo y sin esperanza alguna de auxilio por parte de la Metrópoli donde apenas se conocían estos sucesos.

Agotados toda clase de recursos y con objeto de prolongar la defensa llegaron á comerse hasta los animales más inmundos. Tantas privaciones hicieron, que las epidemias se cebaban en la guarnición y moradores falleciendo á consecuencia de ellas más de 6.000 personas.

Por último diezmada la población, falta de subsistencias y municiones y ante la imposibilidad absoluta de proseguir la defensa, capituló al sitiador el cual les concedió á todos sus moradores los honores del triunfo, repatriándolos á su costa.

Aun no hay monumento que conmemore tan grandiosa epopeya y es que el olvido y el valor son proverbiales en nuestro país.

Garnet de un curioso

Supersticiones chinas

En el mes de agosto próximo pasado el Corte de Pekín se hallaba profundamente angustiada por la anunciada aparición de un cometa. No es asunto agradable para los astrónomos chinos el de anunciar semejante fenómeno, porque, según la opinión del pueblo, el Emperador es el responsable de todas las desdichas que inevitablemente acompañan la aparición de un cometa y además abriga este pueblo la firme convicción de que el Emperador hubiera podido evitar dicha aparición si el Gobierno hubiera estado acertado. La Emperatriz viuda tuvo, por tanto, la intención de publicar un edicto dirigido á su pueblo en que se confesaba que ella y el Emperador habían de cargar con todos los castigos que presagiaba la aparición del temido cometa; pero, por fin, logró el príncipe Tshing, hombre más ilustrado que el resto de la familia imperial, disuadir á la Emperatriz, haciéndole comprender que con semejante proceder aumentaba aún la intranquilidad del pueblo.

Otro motivo para entregarse á prácticas supersticiosas es para los chinos la aparición de una epidemia. Los indígenas de un suburbio de Singapoore se vieron durante el pasado verano desagradablemente sorprendidos por la aparición en la playa de uno de los llamados buques de cólera. Son éstos unas embarcaciones pequeñas que miden apenas cinco pies y están cuidadosamente construidas y provistas de mástil, vela y una serie de cañones en miniatura. La tri-

pulación la forman como una docena de muñecos, algunos de los cuales llevan diminutos catalejos en la mano.

Los habitantes de una comarca atigida por el cólera son los que flotan estas lindas embarcaciones, dejándolas á merced de las olas en la convicción de que se servirá de ellas el demonio del cólera para trasladarse á otra provincia. Teniendo en cuenta las necesidades de estas embarcaciones pñese también á bordo una regular cantidad de arroz, huevos y otros comestibles.

Los indígenas que conocen perfectamente esta clase de embarcaciones, quedaron sobrecogidos de espanto, no atreviéndose á acercarse á ella. Por fin llegó un europeo, quien sorprendido por la profusidad del buque en miniatura, se lo apropió. Los indígenas desde aquel momento lo consideraron como hombre inevitablemente perdido.

Mas allá de las fronteras

VIENA

Desórdenes en Libau

En Libau, Rusia, han ocurrido terribles desórdenes públicos, que la policía ha reprimido usando de gran violencia.

Política turca

De constantinopla dicen que á consecuencia de negarse el Sultán á prolongar el mandato de los oficiales europeos encargados de investigar la Hacienda macedónica, el gran vizir ha dicho que dimitirá el cargo, en cuyo caso será reemplazado por el actual ministro del Interior.

La escuadra rusa

De San Petersburgo dicen que la reconstrucción de la escuadra rusa adelanta muy rápidamente.

Hoy consta ya de 159 buques de guerra de gran porte.

Entre éstos hay 79 cruceros, destinados especialmente á la colocación de minas explosivas. Hay además 30 submarinos y canoas de vapor.

ROMA

Bendición de corderillos

El Papa hoy ha bendecido los corderillos que le han sido presentados por una comisión del cabildo de San Juan de Letrán, los cuales han sido llevados luego al monasterio de Santa Inés, donde serán cuidados para aprovechar su lana en la confección de los paliros destinados á los arzobispos.

Cacería real

El rey ha invitado á una cacería en la granja de Caserta, al expresidente de la República del Brasil, en la cual han sido obradas hasta cincuenta piezas, que se han distribuido luego entre los asilos de la ciudad de Roma.

Del choque de trenes

Los detalles que se reciben del choque de trenes ocurrido en las cercanías de Milán son verdaderamente horrosos; se afirma que los muertos son nueve y los heridos más ó menos graves en número muy grande. El ministro del Tesoro y los senadores que venían á Roma para asistir á la reapertura del proceso Nasi resultaron milagrosamente indemnes. La vida del proceso ha sido con este motivo aplazada otra vez.

Los comerciantes italianos protestan enérgicamente contra la frecuencia con que se producen en los ferrocarriles catástrofes de esa naturaleza, las cuales les causan graves perjuicios.

PARIS

La cuestión marroquí

De Tángor han comunicado que los telegramas de los puertos marroquíes están preparando un documento en que jurídicamente declaran nula la proclamación de Muley Hafid hecha por las gentes de Fez; circula también el rumor de que Abd-el-Aziz intentará próximamente hacer que sus tropas ocupen Safi, que es el único puerto en que tiene algunos partidarios su rival.

Un diario de París dice que en el próximo Consejo que celebren los ministros se acordarán aquellas medidas que hayan de tomarse á consecuencia de la proclamación de Hafid en Fez. El reconocimiento de éste en los puertos podrá comprometer la seguridad de los habitantes europeos; si hecho tan grave se llegara á producir el gobierno pondría en práctica los medios expuestos en la nota dirigida á las potencias el mes de septiembre: desembarque de contingentes franco-españoles, encargados de restablecer el orden, y organización inmediata de la policía.

Un despacho del general D' Amade asegura que continúa la pacificación de la región de los chaniasis, debido principalmente al establecimiento de varios puestos militares bien defendidos y á las columnas volantes que maniobran en todas direcciones.

El almirante Philibert telegrafía que todo parece encaimado, no pareciendo que haya de producirse en mucho tiempo el más pequeño ataque.

Catástrofe marítima

El capitán de un vapor inglés que acaba de llegar á Victoria, Colombia británica, ha dicho que en los mares del Japón se de-

encendieron furiosos ciclones que causaron el naufragio de gran número de buques de alto bordo y de más de 600 barcos pescadores, pereciendo también ahogados algunos centenares de marineros; en algunos puntos de la costa el res de marea ha destruido un millar al menos de habitaciones, causando también allí numerosos víctimas.

Bandido protegido

El gobierno de Constantinopla ha aceptado las proposiciones que el bandido Tohaki di ha presentado para someterse á la autoridad imperial.

Una de estas condiciones consiste en que se le autorice para establecerse en el centro de la provincia de Salónica, lo cual, naturalmente, tiene inquietos á los europeos que residen en aquella región, pues no fían en la lealtad de su sumisión.

Agitación en Berlín

De Berlín nos han dicho que una comisión sindical ha invitado á los obreros berlineses que carecen de trabajo á varias reuniones, que se han celebrado á primeras horas de esta tarde, reuniones en que han tomado la palabra varios diputados del Reichstag, protestando enérgicamente contra el hecho de que no procure el gobierno

evitar esa enorme falta de trabajo. Con este motivo han tomado las autoridades algunas medidas para evitar que se altere el orden público.

El Acta de Lucena

Como leerían nuestros abonados en los telegramas de última hora de nuestro número de anoche, la mesa del Congreso ha acordado poner á discusión el acta de Lucena á penas se reanuden las sesiones que como es sabido será el día de mañana.

Nuestro amigo D. Salvador Guinot, Diputado electo por aquel distrito, ha recibido telefonemas de Madrid, dándole también esta noticia é indicándole la conveniencia de que se encontre en el Congreso durante el debate; al efecto ha tomado esta tarde el correo de Madrid.

Los que en la prensa y en reuniones políticas aseguraban que el triunfo del señor Guinot al conseguir dietamen favorable á su acta era bien efímero, tienen cumplida contestación á sus asertos. El Sr. Guinot se sentará muy pronto, tal vez esta misma semana en los escaños de Diputado.

¡Para qué sirvieron tantas alaracas! Riamos de los itusos.

Lo de la luz eléctrica

Desalentada actitud de la Empresa.—Los concejales frente á los intereses y la dignidad de la población.—Meritoria gestión del Sr. Espresati.

Es verdaderamente un colmo, una acción que no hay palabra en el Diccionario para calificarla, la que ha llevado á cabo con el ¡¡APLAUSO!! de la mayoría republicana, la sociedad de luz eléctrica, Viuda de Estela, contra el dignísimo Alcalde de la población D. Carlos G. Espresati.

Y como en todo asunto cuando hay números sobran palabras, vamos á los primeros para que todo Castellón sepa á qué obedece el acto de aquella empresa que llegó aquí mendigando el favor y la protección de todos, y la encontró sincera y entusiasta.

En 20 de mayo de 1907 se posesionó el Sr. Espresati de la Alcaldía de Castellón, y en aquella fecha el Ayuntamiento republicano adelantaba á la empresa Estela las cantidades siguientes:

Table with 2 columns: Year/Period and Pesetas. Rows include Del año 1902, 1903, 1904, 1905, 1906, 1907, Total, and Que sumadas á las.

Dán un total de. 49.803'47

De modo que el posesionarse el Sr. Espresati, el celoso Ayuntamiento de Castellón debía á la sociedad Estela la suma de CUARENTA Y NUEVE MIL TRESCIENTAS TRES PESETAS, CUARENTA Y SIETE CENTIMOS.

El Sr. Espresati en los meses de junio, julio, agosto, septiembre, octubre, noviembre y diciembre del año 1907, en cuyos siete meses el fluido suministrado por el alumbrado público importó pesetas 13.139'91 ha satisfecho á dicha Empresa las siguientes cantidades:

En 6 de julio de 1907 por el contrato del pozo que debió pagarse por obligación contratada por el Ayuntamiento en 20 de mayo de 1905 pesetas 9.535.

Hasta el 20 de octubre de 1907 por los meses de mayo, junio, julio y agosto pesetas 7.468'52.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

VILLARREAL

Hoy ha amanecido un buen día, la lluvia pertinaz á diario ha colocado en situación difícil á muchísimas familias jornaleras.

Por el Ayuntamiento, Casino Antiguo y otras entidades se han repartido diariamente algunas carretadas del pan de la caridad.

Los campos están completamente encharcados, y aunque siguiera el buen tiempo serían imposibles este mes los labores agrícolas.

Ha regresado de Alira el Presidente de la Federación de Levante, D. Manuel Lasaola.

Ha tomado posesión del Registro de la propiedad de esta ciudad, aunque con carácter de interino, el nuevo Registrador, D. Manuel Ortega y Baeza. Sea bien venido.

El día 15 de diciembre libró el Sr. Esprati y puso á disposición de la Empresa Estela pesetas 7.540'62 que aquella sociedad no ha querido cobrar, total pesetas 24.542'14.

El Sr. Esprati con haber satisfecho 13.139'91 pesetas, que era el importe de la luz suministrada durante la época de su Alcaldía, cumpña con aquella desagradecida empresa, mejor que ningún Alcalde de los que han pasado por la casa de la villa; pero el digno Alcalde de la población ha pagado aquella cantidad y además ONCE MIL CUATROCIENTAS DOS PESETAS, DIECISEIS CENTIMOS!!!

Hay más: la empresa de luz que ha facilitado á todos los Alcaldes que no pagaban el total consumo, los focos del alumbrado en la Plaza del Rey los días de feria, no la facilitó al Sr. Esprati que le ha librado cantidades mayores en ONCE MIL CUATROCIENTAS DOS PESETAS, DIECISEIS CENTIMOS que el consumo de luz hecha durante su Alcaldía.

En cualquier rincón del mundo, una empresa que obrara como la de Estela, tendría que emigrar del país barrida por la indignación del pueblo; aquí, en cambio, se comete la prociadidad de que en plena sesión se levante un concejal republicano, que por vergüenza debió quedarse mudo, diciendo que el conficto de la luz terminaría aquella noche si el Alcalde Sr. Esprati (que había satisfecho ONCE MIL PESETAS MAS QUE LO GASTADO) presentaba la dimisión de su cargo y otro concejal quizá el principal causante de la deuda, y por consiguiente del conficto, dijo que eso ocurría porque el Alcalde estaba divorciado con el Ayuntamiento.

Ni en el Rif. Sepa Castellón en qué manos está la administración de su pueblo; sepa la digna primera autoridad civil de la provincia, en qué forma hace administración el Ayuntamiento republicano de Castellón; sepa el comercio á quien tiene que agradecer los perjuicios que se le vienen causando hace tiempo, y sepan los vecinos todos de Castellón quienes son los responsables de que se hayan quedado sus cañes á obscuras.

Y como ya es hora de que la población vea claro, patentemente, queda demostrado con esto que aquí en el Ayuntamiento no se hace más que política, política y política, importándonos poco á los concejales que los intereses y la dignidad de Castellón queden á merced de cualquier compañía que sólo ha vivido del abuso.

ALBOCÁ CER

En esta católica villa se ha celebrado, como todos los años se celebra, una lucida fiesta á San Antonio Abad. La víspera por la noche, despues de bendicidas centenarios de «primas» por el Sr. Arcipreste, empezó la pública, abriendo paso los dos clavarios del Santo, con sus muros elegantemente enjaezados, y llevando hachones encendidos; seguían centenares de devotos montados también en sus respectivos mulos y en ordenadas filas dieron la vuelta por las principales calles de la población á los acordes de la banda «Armónica» de esta villa. En los sitios de bando, se paraba la comitiva y un devoto del Santo desahucaba su jocosa publicista, en la que anunciaba la fiesta del siguiente día y los principales pasajes de la vida del Santo. Concluida el paso por las principales calles, se personaron todos los devotos del Santo en la del clavario mayor, el cual les dió á cada uno una prima con su correspondiente copa de vino generoso.

Al siguiente día, fiesta del Santo, se cantó una misa acompañada por la banda de ésta, dirigida por la inteligente batuta de D. Pascual Galber. El Sr. Economo de Catí, don

Vicente Meliá, cantó las glorias del Santo y probó que sin oración y penitencia es imposible la solución del problema social. Por la tarde, con esplendor inusitado, celebró la procesión del Santo, precedida de la banda que ejecutó bonitas marchas y escogidos paso-dobles.

CALIG

Al vecino de Morella José Melián Ripollés le fueron dios: pasados robadas 25 colmenas de la finca llamada «Prat.»

Ha sido detenido como presunto autor del robo á Vicente Meseguer Monsó.

Convicto y confeso ha ingresado en la cárcel, Juan Royo Monroig autor del robo.

CHERT

En la masía «Internet» aprovechando la ausencia de sus dueños le fueron robadas á Vicente Royo Calduch 250 pesetas que tenía en el interior de un arca.

Para lograr su propósito, los ladrones fracturaron la puerta de la finca y la dol arca.

ONDA

Por la guardia civil de este puesto han sido detenidos Miguel Zorita, Lorenzo Pérez y Joaquín Pérez, vecinos de Villamalur que armados de sus respectivas escopetas amenzaron y provocaron á los guardas de Ayódar encargados de la custodia del monte llamado «Reolengo».

Esto ha sido motivado por antiguas divergencias sobre el aprovechamiento de los pastos de dicho nombre.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Hoy son los días del santo de S. M. y con tan fausto motivo la redacción de LA PROVINCIA eleva respetuosamente á las gradas del Trono la felicitación más sentida.

El presidente de la Diputación Excmo. señor D. Tiburcio Martín en nombre de la corporación ha dirigido el siguiente telegrama:

«Mayordomo S. M. el Rey. Madrid

En nombre Diputación provincial ruego V. E. se digno elevar á S. M. el Rey con motivo de su Santo la más respetuosa felicitación.

El Presidente, Tiburcio Martín.»

Nuestro querido jefe el Excmo. Sr. D. Tiburcio Martín interpretando el deseo del partido conservador ha dirigido al excelentísimo Sr. D. Antonio Maura el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. D. Antonio Maura. Madrid

Ruego á V. E. se digno elevar á S. M. el Rey respetuosa felicitación con motivo de su santo en nombre del partido conservador de esta provincia.

Tiburcio Martín.»

Lo ocurrido en la vecina población de Almazora con la crisis de la clase jornalera deba servir de saludable ejemplo.

En Almazora no hay un solo jornalero que saiga á la calle á implorar caridad: las clases directoras de aquella población bien percatadas de sus deberes y guiadas por su amor al prógimo, en cuanto se apercebieron de que la clase jornalera pasaba por situación aflictiva se apresuraron á remediarla, repartiendo diariamente 1.250 raciones consistentes en un pan, una libra de arroz y aceite que distribuían por las casas de los necesitados á razón de una ración por cada individuo de los que componían una familia.

Hace ya tres días que se reparte aquel socorro y hoy y mañana los jornaleros de Almazora tendrán igual auxilio que en los últimos días.

Los pueblos que así cumplen merecen un entusiasta aplauso que nosotros les enviamos á los que en Almazora se reunieron y en un momento acordaron los medios necesarios para atender á los pobres con raciones abundantes.

Y no citamos nombres de los dignos señores que iniciaron y llevaron á cabo aquel pensamiento porque creemos que se molestarían ya que á su caballerosidad, siempre puesta de manifiesto, les basta con la satisfacción de un deber de haber cumplido con la obra de misericordia: «Dar de comer al que tiene hambre».

Se encuentra gravemente enfermo el reverendo D. Joaquín Esteller, Cura párroco de Almazora.

Deseamos que Dios le conceda lo más conveniente para su bien espiritual.

Hemos recibido una circular de la importante casa de comercio de Vinaroz, que giraba bajo la razón social «Viuda de Francisco Borrás», participándonos que desde esta fecha ha hecho cesión de todos los asuntos mercantiles á D. José M.ª Sarres, con cuyo nombre girará en adelante dicha casa.

Prometimos á nuestros lectores seguir

ocupándonos del ineficaz proceder de la compañía Viuda de Estela y Bort en el asunto del alumbrado público...

Tenemos la seguridad que nuestros lectores, después de leído el artículo de referencia, quedarán como nosotros, infinitamente persuadidos de que la empresa Viuda de Estela y Bort está jugando con fuego y le advertimos el peligro que corre con las violencias que emplea.

Esta mañana han sido repartidos mil bonos del Ayuntamiento de cincuenta céntimos en especie, entre las familias necesitadas.

También se han facilitado 75 jornales para el arreglo de las calles de la capital y del Grao.

Caso de continuar mañana el buen tiempo dejarán de facilitarse dichos bonos conforme se venía haciendo estos días pasados.

Como en otro lugar decimos, esta tarde en el expreso de Barcelona, ha marchado a Madrid, nuestro querido amigo, el diputado Cortes por Luena, D. Salvador Guinot.

A despedirle han sido a la estación el Gobernador civil, D. Rosendo Fernandez Baldor, Excmo. Sr. D. Tiburcio Martín, D. Carlos G. Esprezati, D. Rafael Fabra, D. José Iturbe, D. G. briel Matutano, don Agustín de Torres, D. Ricardo Carreras, D. Francisco Tena, D. Manuel Fabra, don Hejedor Morell, D. Juan Martín, D. Federico Cazador, D. Julián Bonedito, don Francisco Tomás, D. Manuel Matutano, don Idefonso Martí Matutano, D. José Fabra, D. Juan José García, D. Wenyey Montoya, D. José Simón, D. Antonio y D. Javier Vicent, nuestros compañeros señores Sánchez, Armangot y algunos otros que sentimos no recordar.

Deseamos un feliz viaje a nuestro buen amigo.

Por falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión el Ayuntamiento.

La celebrará mañana de segunda convocatoria.

Según nos comunica el dueño del Café Imperial, mañana de once a una, repartirá entre los pobres, calderas de comida.

Aplaudimos la iniciativa del dueño de dicho café, deseando le imiten algunas sociedades, para que de este modo, pueda aliviarse la precaria situación de la clase trabajadora.

Se encuentran vacantes, y han de proveerse por oposición, los siguientes cargos eclesiásticos:

La Canonjía Doctoral de Lérida, solitud hasta el 29 del actual; el Beneficio de maestro de capilla de Palencia, hasta el 30; la Doctoral de Zaragoza, hasta el 31; el Beneficio de cochantre de Pissencia, hasta el 3 de febrero; la Canonjía, Maestro de ceremonias de Soria, hasta el 5.

Ha llegado a nuestras noticias que se hacen distinciones en la repartición de los bonos del Ayuntamiento entre la clase necesitada de la Capital; y como creemos que en esta obra de caridad no deben tenerse en cuenta bajas pasiones, porque a todos los que tienen la desgracia de pertenecer a la clase necesitada, les asiste, el mismo derecho al bono del Ayuntamiento, sea del bando político que sea, formulamos esta queja ante la autoridad correspondiente, con el fin de que se evite la repetición de abusos como el ocurrido ayer a una pobre mujer que solicitó un bono de los que iba repartiendo un ladrillero de la calle de San Roque, que ni es Concejal ni Alcalde de barrio y después de habérsele entregado, se le cogió otra vez de la mano, diciéndole que fuera a que le dieran bonos de los que se repartían en determinada Sociedad de esta Capital.

Por fin el sol ha lucido hoy toda su magnificencia.

Después de un amanecer encapotado, ha asomado su risueña faz entre los cirros de enormes cúmulos. A su presencia, sin embargo, las nubes se han deshecho, y los rayos de gato, esas nubecillas tenues que presiden los cambios de tiempo, han sido las mesas nubosas que han manchado el azul de nuestro cielo purísimo, durante la primera parte de la mañana. Poco después han ido disipándose las ligeras nubecillas quedando un cielo enteramente limpio y alegre, permaneciendo así todo el día.

El cambio de tiempo parece iniciarse en buenas condiciones.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que, en recompensa a la aplicación y laboriosidad demostradas por el capitán de infantería D. José Iturralde y Carbó al redactar un gráfico de distancias y marchas dentro de la demarcación de la Zona de Reclutamiento y reserva de esta capital, se anoten estas circunstancias en su hoja de servicios.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena a tan ilustrado militar, buen amigo nuestro.

Nuevamente recordamos a nuestros amigos que están expuestas al público en los Ayuntamientos, desde el 10 del corriente más y por término de quince días, las listas

electorales, para que nadie deje de informarse de si ha sido incluido en ellas y de si lo ha sido con arreglo a los datos que cada cual proporcionó en los boletines que se repartieron a domicilio hace tres meses.

Está ya próximo a vencer el término dentro del cual se han de pedir las inclusiones, exclusiones y rectificaciones, y el que tenga derecho de hacer estas reclamaciones no debe en ninguna manera dejarle pasar sin utilizarle.

Tenemos noticias de que en breve, algunos dueños de fincas urbanas de la capital, demandarán a la compañía de Estela y Bort, para que arranque los postes que en sus fincas colocó sin mediar el necesario permiso, y algunos otros porque no les dá la gana de mantener semejante servidumbre.

No estaría mal que todos los buenos castellanenses, propietarios de casas gravadas con la servidumbre de dicha empresa hicieran igual, por ser esta la mejor manera de corresponder al desahogo de la repetida compañía que con su manera de proceder se ha hecho incompatible con Castellón.

En la subasta de naranja celebrada ayer en Londres se ofrecieron 8.000 cajas, siendo los precios un poco más flojos que en la subasta pasada, por la mala condición de la fruta.

Agradecemos el Almanaque Popular Guía de Castellón y su provincia, que ha tenido la atención de enviarnos su editor D. José Arbona.

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de dicho almanaque por su mucha utilidad. En él encontrará además del santoral, la guía de las calles y plazas de Castellón, datos interesantísimos sobre las tarifas de correos, telégrafos y teléfonos; timbre del Estado licencia de caza, impuesto de cédulas personales, utilidades, consumos, equivalencia, billetes kilométricos, ferrocarriles, horario de trenes, servicio de coches y otros muchos asuntos todos de interés para el pueblo.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.056'16 pesetas.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Francisco Torres Alegre, María Castelló Marco, José Arehilés Esteve Tomás Monserrat del Paregrin.

Funciones.—Vicente Ramos Marco, Antonio Socarrades Barrera, Francisco Esteller Boix, María Rubert Soliva, Josefa Rambla Bort, María Martínvarro Cubartorer.

El juzgado de la Capital ha estado esta mañana en el almacén de Gros comenzando a instruir las oportunas diligencias.

El teléfono urbano ha sido interceptado en su línea con el Grao por haber sido destruidos los conductores que tendidos en la carretera que conduce a dicho caserío a consecuencia de la caída de parte del muro de la fachada de dicho almacén.

El teléfono urbano ha sido interceptado en su línea con el Grao por haber sido destruidos los conductores que tendidos en la carretera que conduce a dicho caserío a consecuencia de la caída de parte del muro de la fachada de dicho almacén.

Hoy celebra sus días nuestro amigo el distinguido joven D. Alfonso Martí.

Terminada la licencia, ha regresado de Valencia, el ilustrado teniente de Tetuán señor Estrada.

Igualmente ha regresado de Valencia el joven capitán del mismo Regimiento don Marcelino Cano.

Nuestro compañero de redacción D. Francisco Vilarroig se ha trasladado hoy a Benicassim con el objeto de informar a nuestros lectores de las fiestas que se están celebrando estos días en aquel pintoresco pueblo.

Se encuentra restablecida de la indisposición que ha padecido, la distinguida señora, D.ª Ignacia Murphy, esposa de nuestro querido amigo, D. Emilio García de la Peña. Celebramos de veras la noticia.

Hállase ligeramente indispueto el ilustrado profesor de francés de nuestro Instituto, D. Damián Aléon, por cuyo pronto restablecimiento nos interesamos.

Ha regresado de Valencia después de haber pasado unos días nuestro querido amigo D. Alfonso Martí Matutano. Sea bien venido.

Noticias oficiales

INSTRUCCIÓN PÚBLICA Por la superioridad han sido nombradas maestras:

De Cuevas de Vinromá, D.ª Julia Izquierdo Escriches; de Useras, Julia Castillo Palomar y de San Mateo, D.ª María Amparo Braumez.

Boletín religioso Santos para mañana.—Ntra. Sra. de la Paz, Santos Timoteo y Tino mártires y Santa Evodia. La misa y oficio divino son de San Timoteo obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

CULTOS P. Sangre.—Cuarenta horas. Se descubre S. D. M. a las cuatro de la tarde y se reserva a las cinco y media.

Tinta fresca La Revista quincenal Ilustrada Cataluña ha publicado el número 8, correspondiente al día 15 de este mes. Además de las notables ilustraciones que realizan los valiosos artículos que publica, reparte un magnífico suplemento en tricotomía, reproducción de una acuarela del inolvidable Busebio Planas.

Edificios derrumbados

El almacén de Gros Esta mañana a las ocho se ha derrumbado parte del edificio destinado a almacén de granos y primeras materias que en el camino del Grao tiene instalado la Compañía de Amadeo Gros, de Barcelona.

Al extrépito han acudido vecinos y transeúntes temiendo ocurrir alguna desgracia pudiendo convenirse bien pronto de que milagrosamente así no ocurría.

Sin duda alguna debido al mal estado del edificio empujado de las aguas de últimos temporales, ha debido romperse ó desprenderse una viga de la techumbre derrumbándose ésta en la parte destinada a almacén y despacho del señor representante y oficinas.

Casualmente no han ocurrido desgracias personales, pues en el despacho citado se encontraba el encargado de la guarda del almacén, Vicente Viciano y su hija Rosita, niña de corta edad.

Al apercibirse del peligro que ambos corrían, Viciano se ha arrojado en el ángulo en donde se encuentra el aparato telefónico y la niña se ha guardado de bajo de la mesa escritoria.

En esta forma ha logrado salir ilesta la oriatura y con pequeñas contusiones en una mano, Viciano.

La circunstancia de encontrarse enfermo, D. José Varella, representante en ésta de la citada compañía y por lo tanto jefe de la oficina, ha sido la que le ha salvado de una muerte segura pues el Sr. Varella acostumbra a asistir al despacho a las siete de la mañana y su lugar de trabajo es el despacho cuyo techo se ha desplomado.

A las nueve todas las mañanas acostumbran algunos operarios de los almacenes de naranja cercanos a sentarse en los bancos adosados a los muros exteriores y que sin duda hubieran sufrido algunas consecuencias de ocurrir el hecho a dicha hora, pues como es consiguiente al derribarse el techo han caído algunas paredes y tabiques.

Alquería destrozada En la partida de La Plana, también se ha derrumbado una alquería propiedad del señor Clausell.

Seguramente los cimientos se han desviado y el edificio se ha venido al suelo sin ocasionar desgracia alguna.

Los guardias de campo han dado la noticia que poco después ha sido confirmada.

El juzgado de la Capital ha estado esta mañana en el almacén de Gros comenzando a instruir las oportunas diligencias.

El teléfono urbano ha sido interceptado en su línea con el Grao por haber sido destruidos los conductores que tendidos en la carretera que conduce a dicho caserío a consecuencia de la caída de parte del muro de la fachada de dicho almacén.

El teléfono urbano ha sido interceptado en su línea con el Grao por haber sido destruidos los conductores que tendidos en la carretera que conduce a dicho caserío a consecuencia de la caída de parte del muro de la fachada de dicho almacén.

El teléfono urbano ha sido interceptado en su línea con el Grao por haber sido destruidos los conductores que tendidos en la carretera que conduce a dicho caserío a consecuencia de la caída de parte del muro de la fachada de dicho almacén.

Advertisement for EMULSION SCOTT. Text: 'Catarro crónico y tos, frecuentes indigestiones y últimamente fiebres gástricas han degenerado en una anemia. Mi hija Purita estaba tan extenuada, que ya no era más que un esqueleto. La EMULSION SCOTT le ha dado nueva vida.' Includes an image of a man and a portrait of a child.

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA El Sr. Maura en Palacio Madrid 23, 1910.

Esta mañana a primera hora ha estado el jefe del gobierno Sr. Maura, en Palacio, felicitando a S. M. el Rey con motivo de su fiesta onomástica.

Despachando con el Rey Después el Sr. Maura ha despachado con el Rey poniendo a la firma regia una larga firma de Guerra entre la que figuran, como más importantes, concesiones de Cruces de San Hermenegildo a los Generales de brigada Sres. Madariaga y Martín y una combinación de mandos de Tenientes Coronales de Carabineros que afectan a Cáceres, Asturias y Tarragona.

Es de creer que el Sr. Maura ha puesto también esta mañana a la firma regia los decretos de indulto concedidos con motivo de la festividad, pero el Sr. Lacier va quien nos ha dado la anterior noticia, ha desmentido lo que nosotros creemos lógico, diciendo que dichos decretos de indulto los firmaría S. M. el Rey esta tarde entre una y otra recepción.

Esto parece indicar que el gobierno quiere comunicar directamente la noticia a los agraeciados antes que la prensa los publique.

Instituto Nacional de Previsión

Mañana firmará S. M. el Rey un decreto importantísimo. Se refiere a la creación del Instituto Nacional de Previsión.

Esta nueva institución venía a ser una necesidad y convenido de ello el gobierno, después de algunas indicaciones del Instituto de Reformas Sociales, ha acordado su fundación que vendrá a beneficiar en grado sumo a los obreros y sus familias.

El Instituto Nacional de Previsión vendrá a ser un Montepío quien dará pensión a los obreros inutilizados para el trabajo y a las viudas, y huérfanos de aquellos.

Tendrá por base de su mantenimiento las cuotas de mutualidad, y una fuerte subvención y el apoyo del Gobierno.

Serán sucursales del Instituto de Previsión en provincias, las sucursales de Monte de Piedad.

Escandaloso abuso Los periódicos de la mañana se ocupan con extensión de un escandaloso abuso que se ha descubierto esta madrugada.

Hace algunos días las autoridades dispusieron que fueran quemados los muebles, camas y cuantos enseres hubiese en el Hospital del Cerro del Pimiento, por haber habido en él muchos enfermos de tifus.

El interventor a quien se había encargado de ello estaba vendiendo todas las camas en las traperías, haciendo el consiguiente a gusto.

La superior del hospital enterada de lo que ocurría dió aviso a las autoridades quienes tomaron las medidas necesarias para esclarecer la verdad, y esta mañana la policía ha encontrado en diferentes roperojarías, sábanas, almohadas, camas y cuanto ajuar se había destinado a la quema.

El interventor ha sido detenido.

lo que dice la prensa 'El País' censura que se hayan hecho ciertas conexiones al 'detective' Arrow porque equivale ello a dar la independencia a Barcelona.

'El Imparcial' y 'El Liberal' comentando el proceso Rull se regocijan de que en Barcelona haya salido ya un magistrado dispuesto a mantener con entereza su energía, porque esto es lo que se necesitaba para acabar con el terruñismo.

'El Globo' hace consideraciones sobre el proyecto de Administración local.

Las recepciones Se han celebrado con el ceremonial de costumbre las recepciones palatinas con motivo de celebrar sus días S. M. el Rey.

Las comisiones del Senado y el Congreso, de las que formaban parte los prohombres de la política, se han trasladado a la regia morada con carrozas escoltadas por fuerzas de la Escolta Real.

A las dos ha comenzado el acto en el Salón del Trono.

S. M. el Rey vestía uniforme de capitán general, luciendo el Toisón de Oro y el collar de Carlos III.

La Reina D.ª Victoria estaba hermosísima con un vestido de Corte adornado con hilos de brillantes.

El gobierno estaba presente, de uniforme, el personal palatino, grandes de España etcétera etc.

Primeramente ha entrado la comisión del Senado. Su presidente general Azárraga ha recordado en brillantes párrafos el reinado de S. M. D. Alfonso XII, padre del actual Monarca, diciendo que fué un reinado feliz y de bondad para la nación, congratulándose de que el actual reinado siga las mismas huellas de aquél.

Ha dedicado un cariñoso saludo al Príncipe de Asturias diciendo que es el primer año que viene su presencia a alegrar el hogar regio en tan señalado día.

El presidente del Congreso Sr. Dato se ha expresado en parecidos términos.

S. M. el Rey en un breve y sentido discurso ha dado las gracias a los representantes de la Nación.

Los alrededores de Palacio están en estos momentos llenos de curiosos.

La detención del Dr. Molner En Valencia al parecer han ocurrido hoy sucesos, con motivo de la detención del Dr. Molner, y prueba de ello es que al comenzar a hablarnos nuestro corresponsal sobre tal cuestión, ha intervenido la censura de una manera tan implacable que no nos ha dejado enterar nada absolutamente de cuanto ocurre en la capital valentina.

Gacaría regia El día 29 llegarán a Laohar (Granada) con objeto de asistir a la gacaría regia, los duques de Medinaceli, Alba, Santoña, Arjón, y Bivona, los marqueses de Viana, Nájera, Villavieiosa de Asturias, Ivanrey y Torrevalle, y los condes de San Román y García Noguera.

Cróeso que S. M. el Rey llegará el 3 de febrero.

Terminada la ceremonia el príncipe de Connaught irá a Granada con objeto de conocer los monumentos árabes.

Se alojará en el carmen que posee en la Alhambra el conde Benalúa.

Desde Granada marchará a Sevilla.

Última conferencia Madrid 23, 1910.

Los indultos S. M. el Rey ha firmado hoy tres indultos de pena de muerte de las Audiencias de Pamplona, Córdoba y Valladolid.

No se nos han facilitado nombres ni mas noticias.

Debe haber mas indultos por cuanto el Sr. Maura ha enviado un besalamano al diputado Sr. Junoy notificándole que había sido incluido el redactor de 'La Publicidad de Barcelona Ramón Corredo, el cual había sido condenado por un escrito que publicó en el que calumniaba al Ejército.

Demuestra esto nuestra disposición que antes he comunicado; de que los indultos quiere comunicar os directamente el gobierno a los interesados.

lo que se comenta hoy Hoy por la naturaleza del día escasean mucho las noticias políticas transcurriendo por este motivo bastante cosa tarde.

Lo que hay ha dado origen a comentarios, habiendo para ello verdadero motivo, es lo siguiente:

Según dicen de Barcelona ha amanecido hoy el día espléndido, y desde el castillo de Monjuich y los buques de guerra surtos en el puerto, se ha anunciado la festividad del día con las salvas de ordenanza.

En los edificios públicos se ha izado el pabellón nacional adornándose además los balcones con coquearuras. Pero ha habido una lamentable excepción: en la Casa Ayuntamiento no se han colgado los balcones, ni la bandera roja y guada ha sido izada.

El alcalde accidental Sr. Bastardas había dispuesto así las cosas.

Esto ha dado lugar a muchos comentarios y a no pocas protestas de los elementos monárquicos.

Pronto se ha dado aviso al gobernador civil de lo que ocurría, y la primera autoridad civil ha rogado al Sr. Bastardas que en atención a la festividad del día se izara la bandera española en la Casa Ayuntamiento; negándose a ello el Sr. Bastardas.

Además, para como de la desconsideración, el Ayuntamiento de Barcelona está convocado para celebrar sesión esta tarde sin tener en cuenta que hoy es día de fiesta nacional.

El gobernador de Barcelona Sr. Ossorio ha dado cuenta de lo que pasaba al Sr. Lacier y este ha delegado al subsecretario para que se avisara con el alcalde propietario de Barcelona Sr. Sanllehy que se encuentra actualmente en la Corte.

El subsecretario de la Gobernación se ha trasladado al Hotel donde se hospeda el señor Sanllehy y después de conferenciar entrambos un rato, este último celebraba una conferencia telefónica con el alcalde accidental Sr. Bastardas, rogándole se izara la bandera en el Ayuntamiento, a lo que ha contestado el Sr. Bastardas que él no daba tal orden y que bastante había con dejar ir esta noche a la guardia municipal al Teatro Liceo donde la Juventud Monárquica celebra una solemne velada en honor de S. M. el Rey.

Como digo, todo esto está siendo objeto de muchos comentarios.

De Marruecos París.—El general Liantey comunica que los moros han restituido todos los objetos robados a los muertos franceses durante los combates con los beni-suneren inclusive el sable del teniente Rox y una sortija del teniente Saint-Hilarie.

La pacificación de toda la región fronteriza es completa.

DE BARCELONA En libertad Han sido puestos en libertad los individuos que formaron parte de la partida carlista del titulado general Moore.

Regreso Ha regresado de su viaje a la Corte el presidente de la Diputación.

Huelga Ciento cincuenta obreros ladrilleros de Sans se han declarado hoy en huelga.

SPONSORS Imp. a. de V. Bayo

Fragment of another page containing text like 'Castellón Fuera, tr...', 'Para an...', 'Nú...', 'La es el pe...', 'Telegraf...', 'convocato...', 'generales h...', 'nes de los r...', 'luha activ...', 'el gobierno...', 'do que tate...', 'blico, los p...', 'privadamen...', 'los corresp...', 'conspira r...', 'rios, y con...', 'dias varias...', 'periodistas...', 'El día 21...', 'restaurant...', 'go, y en la...', 'el director...', 'las ocho de...', 'media el ot...', 'je, y custod...', 'a presencia...', 'lo que éste...', 'palabra del...', 'Sospechéa...', 'la ley de los...', 'cabo para o...', 'canas. Com...', 'deradamente...', 'en Lisboa p...', 'la ansiedad...', 'publicano h...', 'saber el par...', 'su resultan...', 'En Valenc...', 'malestar au...', 'dentales sue...', 'timos meses...', 'dero entusias...', 'en la propi...', 'personalidad...', 'seuocion pos...', 'ficiósima y...', 'tuación es g...', 'A pesar de...', 'te decara a...', 'fundamento...', 'propalan, pe...', 'oura quitar...', 'milias enter...', 'cía hace de...', 'los mas cara...', 'las guardias...', 'jefes celebra...', 'gobierno.', 'Los periód...', 'nen en que l...', 'lizadora, y e...', 'tigue de un...', 'piran contra...', 'Nuevos de...', 'las detencio...', 'putado reput...', 'hablaba acos...', 'pollia y le o...', 'mente. Com...', 'popularidad...', 'y causó esto...', 'En diferen...', 'maron grupo...', 'sando y iueg...', 'manifestacio...', 'do y dando g...', 'Franco...)', 'La policía i...', 'manifestantes...', 'ramaza, de la...', 'de contusas.', 'Como la ala...', 'rápidamente...', 'policía patrul...', 'y se operaro...', 'Por haber e...', 'rador, se tra...', 'cal Bernardin...', 'que ha cons...', 'Galicia.', 'También co...', 'to un depósi...', 'en una esa i...', 'sido onorel...', 'La censura...', 'Dioses que...', 'mada de la...', 'trabajos secr...', 'revolucionari...', 'gentes y reu...', 'tó a otro vie...', 'Hoy Institución de...', 'Una de las t...', 'do, al ser con...', 'fué que conc...', 'los musulman...', 'culto.', 'El nuevo M...', 'llano para regi'